

qu'il sut s'attacher : il présenta au Congrès, le 27 septembre, des Observations de Physiologie végétale, visita ensuite Pistoie et Bologne, revit Pise, Livourne et Florence où il fut présenté au Grand-Duc, qui accepta l'hommage de ses œuvres et se plut à les gratifier d'une *Médaille d'or*. Il rentra le 25 octobre faire son Rapport, offert à l'Académie du Gard le 18 novembre, autant sur les travaux du Congrès que sur les *Environs de Lucques*, les *Mînes de Cinabre de Pietra-Santa*, les *Carières de Marbre de Carrare*, comme aussi sur les *Tours penchées* qu'on lui avait montrées à Pise ou dans les environs, et dont il chercha la raison, en même temps que dans une Note détachée au sujet du portail de l'église de Saint-Gilles, il cherchait à expliquer le symbolisme des *Lions devant les églises*.

Déjà au commencement de cette année la France avait ajouté à ses titres, Marseille en l'appelant au sein de son Académie Royale le 2 février, Lille peu de temps après en l'admettant dans sa Société Royale des Sciences, Lettres et Arts; l'Italie reconnaissante ou jalouse voulut aussi le traiter comme sien et elle se montra prodigue, le 18 mai M. le baron d'Hombres ayant été élu Membre dell'*Accademia Labronica di Livorno*, le 12 octobre Associé dell'*Instituto di Bologna*, le 21 novembre *Socio dell'Imperiale e Reale Accademia di Arezzo*, le 16 décembre *Socio dell'Accademia Roveretana*, le 8 janvier 1844, Membre dell'*Accademia Reale Lucchese*, le 21 janvier dell'*Accademia di Udine*, le 9 mars della *Societa Reale Agronomica ed Economica di Cagliari*, et le 27 juin Membre dell'*Imperiale e Reale Societa d'Agronomia di Gorizia*, pendant que la Belgique le réclamait aussi le 3 novembre 1843